

Habla muy rápido, quizás solo superado por ME-O en el ambiente político local. Y con esa velocidad dispara "misiles" contra Nicolás Maduro, el Partido Comunista y el Frente Amplio. Con datos sólidos, asegura, porque dice que se prepara bien.

Su artillería la ha mostrado públicamente en los programas "Sin filtros", de Canal Vve, y en "Los tres mosqueteros", de Radio Agricultura. Es el abogado de la U. de Chile Francisco Orrego Gutiérrez (37), el candidato de Chile Vamos a disputarle la Gobernación Metropolitana a Claudio Orrego. Así, en octubre, habrá contienda Orrego vs. Orrego, el candidato de la oposición versus el del Gobierno, dice su casi "padrino" político Carlos Larraín.

EL ROL CLAVE DEL EXPRESIDENTE DE RN

Fue la carta sorpresa de Renovación Nacional (RN). Sorprendió incluso a los candidatos que ya tenía Chile Vamos corriendo: Matías Fuentes y Rosa Oyarce por RN; y, por Demócratas, Gabriel Alemparé. Fuentes se enteró por la radio. Llamó al presidente de su partido, Rodrigo Galilea: "Te pregunté si era cierto. Me dijo que sí. La conversación duró un minuto y siete segundos". Fue uno de los heridos. Rosa Oyarce, que había gastado tapillas de sus zapatos haciendo campaña, lo entendió, aunque no sin dolor.

El demócrata Gabriel Alemparé, en cambio, estaba contento. Lo considera "un hombre brillante, con una capacidad de entender los problemas y sintetizarlos en segundos".

Y quien estaba más que contento fue el ex-senador de RN Carlos Larraín, quien jugó un rol clave en su opción. "Esto lo hablamos con Rodrigo Galilea largo y pensamos que él tiene esa fuerza que se necesita hoy día para hacer frente al Gobierno, básicamente, con el ánimo, que es más bien pitorresco, de que también se apellida Orrego, como el candidato del Gobierno".

¿Lo propuso Galilea o Larraín? "Rodrigo me dijo 'qué te parece, Carlos'. Y yo me subí al carro inmediatamente porque lo había pensado siempre, pero como él es el presidente del partido y yo soy hoy jubilado, políticamente al menos, le correspondía a él la iniciativa", cuenta.

En el partido habían barajado muchos nombres, paralelo a la carrera que ya habían iniciado Oyarce y Fuentes. Pero lo que llevó a RN a optar por Orrego lo explica la secretaria general de la tienda, Andrea Balladares: "La RM es una región muy grande de cubrir. Había conversado de que necesitábamos una figura con alto nivel de conocimiento. Había un nombre que estaba sobre la mesa desde hace días y era el de Francisco Orrego, porque tiene un liderazgo dentro del partido, con un nivel de exposición bien alto y con un muy buen nivel de conocimiento en la calle y en la gente. Eso nos generaba una buena expectativa de que fuera un buen candidato".

Más allá de ciertos incoheridos, Balladares asegura que no hubo grandes dificultades tampoco con los otros partidos de Chile Vamos. Y que el perfil político que ven en Francisco para enfrentar a Claudio es que "primero, tiene un alto nivel de conocimiento. Lleva varios años trabajando como asesor en distintas áreas, en el Congreso, en municipios. Es un liderazgo emergente, con fuerza, y obviamente eso nos importa mucho como sector que salga a dar la cara en esta campaña y que sea gente de contenido y de propuestas. Va a lograr poner los temas sobre la mesa, principalmente sobre seguridad y desarrollo regional".

"LA BELLA Y LA BESTIA" DE LA DERECHA

"Tenemos la obligación de presentar un candidato para los votantes que defienden la libertad en la RM y no regalar la gobernación nuevamente a Claudio Orrego, que ganó con votos postados de nuestro sector", dice Francisco Orrego sobre su candidatura.

Pero la derecha también tiene en carrera a Macarena Santelices, la candidata republicana. Sin embargo, Orrego no la ve como contendidora, sino sumando votos. "Cuando hay una elección con balotaje, como es la de la gobernación, es muy importante que haya propuestas distintas. Con la Maca venimos del mismo tronco ideológico, eso es innegable. Pero estoy seguro de que vamos a hacer una campaña que sumará. Pasaremos a segunda vuelta y gobernaremos. Mi adversario es la izquierda radical y refundacional y hoy el candidato de esa izquierda es Claudio Orrego".

Se define como una persona católica, de derecha, "que crece en la familia como núcleo fundamental de la sociedad, en la dignidad del ser humano, en el Estado de servicio a la persona, en la subsidiariedad, en la propiedad privada, en la libertad de emprendimiento, en la igualdad frente a la ley".

Sobre su diferencia con los republicanos, responde: "Nosotros venimos de un sector ideológico que es Chile Vamos, que tiene cinco almas de la derecha: liberales, conservadores, nacionalistas, anticomunistas, socialcristianos. Mi casa es Renovación Nacional porque soy conservador, porque soy liberal, porque soy socialcristiano".

Sobre sus características personales, advierte: "Soy apasionado, directo, frontal, confrontacional". Algo así como el gladiador de RN.

Carlos Larraín coincide en que dos candidatos, en este caso, suman: "Efectivamente, son más o menos emparentados pero distintos, y esto no ofrece problemas porque, en realidad, me parece muy bien que republicanos lleve candidato porque así se acerca más sensibilidades y se suman los votos. Y como hay segunda vuelta, nadie daña a nadie".

¿Serán algo así como "La Bella y la Bestia"?



EL NUEVO COMPETIDOR POR LA GOBERNACIÓN METROPOLITANA:

Las armas de Francisco en la contienda de ORREGO VS. ORREGO

Se reconoce "puntudo", "apasionado" y "confrontacional". Con esas características, y con un perfil político de nueva generación en RN, Francisco Orrego sale a enfrentar al actual gobernador. Impulsado por la dupla Galilea-Larraín, está dispuesto a dar la pelea por las ideas de la oposición al Gobierno. **LILIAN OLIVARES**

Larraín ríe y comenta que "ella es bastante más bonita que Francisco, claramente". Pero, hablando en serio y apuntando a la coxera de Orrego en debate, plantea: "Él es hijo de ese ambiente en que vivió a la izquierda en su incubadora, desde la universidad, cuando comenzó a enfrentarnos. Y la izquierda, cuando está a cargo, es de una dureza terrible. Entonces Francisco no nació para hacer pasitos de buffer. Él va a la batalla a cabeza descubierta".

Según Larraín, el candidato "representa en cierto modo a una generación más joven. Bueno, por lo pronto, Francisco usa tatuajes y yo, antes de hacerme tatuajes, creo que me dijo

"Me las voy a jugar a fondo para que vuelva el monumento del general Baquedano a la plaza del mismo nombre", dice Francisco Orrego.

Francisco Orrego empezó a militar en 2005, cuando entró a Derecho en la Universidad de Chile. "Hice el servicio militar en RN para llegar, quizás, a la segunda candidatura más importante de este país, que es la Gobernación Metropolitana. Pero he pasado en todas las instancias de participación de dirigencia al interior de nuestro partido, desde la juventud

hasta estar liderando esta candidatura". Con el otro Orrego, afirma, "tenemos diferencias de forma y fondo, y también de historias de vida. Vengo de una familia de clase media chilena. Soy el primer profesional de mi familia. Crecí en una villa de casas pareadas, fui a la universidad, seguí mi magister, estoy terminando mi tesis 'El pensamiento político: análisis de la revista Forjadora'".

¿Qué hará distinto a su contendidor, si llegara a ser gobernador? "Primero, revisar la ejecución presupuestaria. Hay que tener un criterio enfocado en que los fondos del Gobierno Regional se destinen a aquellas materias que hoy la ciudadanía está pidiendo. Y eso es seguridad. Y eso es implementar proyectos de trabajo conjunto con los 52 alcaldes de la Región Metropolitana. Enfocarse en aquellas zonas rojas donde ha aumentado, sin duda, el delito".

Vive en Santiago Centro. "A mí no me cuentan los problemas de seguridad que estamos viviendo; los veo día a día. Por algo tenemos la mayor cantidad de delitos que se están cometiendo en la RM. Y hoy que tener una visión de ciudad a 50 años. Uno se pregunta cuál es el legado que deja el gobernador Claudio Orrego, más allá de la remodelación de Alameda-Providencia, que tiene más carteles que modificaciones, ¿dónde está el legado?".

Afirma que tiene contacto directo con los consejeros regionales: "Me cuentan que la ejecución presupuestaria para Carabineros a través de los municipios, lógicamente también en seguridad a nivel local, en todo lo que se relaciona con el sistema de protección de los vecinos frente a los delincuentes, es de las cartenas más estradas a nivel regional. Y eso tiene un elemento político que es muy claro: Claudio Orrego se le jugó por el Apruebo. Él quería refundar a Carabineros. 'Con qué cara después va a andar apoyándose en las calles'. Yo voy a ser el gobernador que va a estar con los carabineros al lado, apoyándolos. No los voy a querer

El candidato de Chile Vamos, Francisco Orrego, es abogado y comenzó a militar en RN en 2005.



Al anunciar que se retiraba de la carrera, el pasado lunes, Duque entregó su respaldo a Mario Desbordes (RN).

TRAS DECLINACIÓN DE ALDO DUQUE: Se alinean las fuerzas opositoras en Santiago

Los llamados desde Chile Vamos venían hacía meses, pero nada había logrado que el abogado Aldo Duque, candidato del Partido Social Cristiano (PSC) y de Johannes Kaiser, fundador del Partido Nacional Libertario, inscribiera su candidatura a alcalde por Santiago el 29 de julio.

Pese a que Mario Desbordes (RN), la carta de Chile Vamos, duplicaba en las encuestas a Duque, este último calculaba que el crecería a un 5% en los últimos tres meses, mientras los demás se estarían.

Finalmente, a tres días de que se cumpliera el plazo de retracto de candidatos, el lunes recién pasado Duque depuso su candidatura y, con ello, quedó solo Mario Desbordes (RN) como representante de las oposiciones para enfrentar a la actual jefa comunal, Iraci Hassler (PC).

Así, no solo Chile Vamos, sino también socialcristianos, demócratas, amarillos y republicanos apostarían por una sola carta que, afirman, fortalecería las opciones de arrebatar la comuna a la alcaldesa comunista.

"Sumados los votos de Mario Desbordes y los míos, nos sobra para pasar la mitad más uno que se requerirá. Pero, al ser electa la mayoría relativa, instalaremos al Partido Comunista cuatro años más", reflexiona Duque. "En ese instante tomé la decisión y no se me ofreció nada a cambio. No podía permitir cuatro años más en la alcaldía de Santiago al comunismo chavista de Iraci Hassler", concluye. ■

refundar como Claudio Orrego, no los voy a querer disolver como su sector político, no voy a andar hablando de 'pacos asesinos y criminales' como decía el hoy ministro Nicolás Grau que apoya la candidatura de Claudio Orrego. Y ahí tenemos una diferencia sustancial: no voy a estar negociando con el Partido Comunista, que hoy está avalando la dictadura en Venezuela y que hoy apoya la candidatura de Claudio Orrego".

Algo más: "Me las voy a jugar a fondo para que vuelva el monumento del general Baquedano, una de las figuras más importantes en la historia de nuestro país, a la plaza del mismo nombre. Para que la gente entienda por qué hay un Orrego que es de derecha y un Orrego que es de izquierda".

El gobernador Claudio Orrego no quiso opinar para este artículo. Mientras, el contendidor Francisco Orrego ya está en "modo campaña". Cambió su habitual guayabera por camisa y promete modificar su lenguaje "muy coloquial" que estrime en "Sin filtros". "Seguiré igual de apasionado, pero tenemos que tener un lenguaje que esté a tono con la candidatura que estamos representando", afirma. ■